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Boletín No. 09/2022  

 

Estocolmo, 31 de Diciembre de 2022  

 

 

I) Visita de delegación parlamentaria uruguaya a Estocolmo  

 

Durante los días 17 a 19 de octubre visitó Estocolmo una delegación de legisladores 

uruguayos miembros de la Comisión Especial de Futuro del Poder Legislativo de 

Uruguay. Los parlamentarios uruguayos participaron previamente de la Cumbre 

Mundial de Comisiones de Futuro llevada a cabo en Helsinki (Finlandia) los días 12 

y 13 de octubre. 

 

La delegación estuvo integrada por los siguientes parlamentarios: Rodrigo Goñi 

(Presidente de la Comisión de Futuro y Diputado por el Partido Nacional), Silvia 

Nane (Senadora, Frente Amplio), Martín Melazzi (Diputado, Partido Colorado), 

Gustavo Olmos (Diputado, Frente Amplio) y Silvana Pérez Bonavita (Diputada, 

Cabildo Abierto).  

 

Asimismo, acompañaron a la delegación el asesor de la Comisión de Futuro Cr. 

Bruno Gili y el Secretario de la Comisión de Asuntos Internacionales del Senado, 

Vladimir De Bellis.  
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Esta Embajada elaboró una agenda de trabajo que se desarrolló los días 17, 18 y 19 

de octubre, acompañando en todo momento a los legisladores nacionales. 

 

 

El objetivo central de esta visita 

fue conocer de primera mano a 

los interlocutores del ámbito 

gubernamental, legislativo y 

del sector privado sueco que 

estén relacionados con temas 

que están siendo abordados por 

la Comisión de Futuro de 

Uruguay (innovación, nuevas 

fuentes de energía, reformas 

mercado laboral, entre otros). 
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II) Visita a la Planta principal de Scania ubicada en Södertälje (Estocolmo). 

 

Esta Embajada organizó una visita de trabajo para los parlamentarios nacionales a la 

sede central de Scania ubicada en Södertälje (Estocolmo). Se recorrieron las 

instalaciones de la empresa y fueron testigo de la producción en cadena de varios 

modelos de motores que se desarrollan íntegramente en la sede central de Scania. Se 

conoció de primera mano el ensamblado de motores tanto de combustión como 

híbridos (con cárter de aluminio o plástico, según el tipo de finalidad) destinados a 

camiones, ómnibus y embarcaciones. 

 

 

Luego de la visita a la planta de 

chasis de Scania, la encargada de 

asuntos internacionales de la 

empresa realizó una presentación 

sobre los aspectos generales de la 

compañía creada en 1891, además 

de hacer una referencia específica 

a la hoja de ruta en materia de 

electrificación de los productos y 

componentes de Scania. 

 

Se señaló que para el año 2030 más de la mitad de las ventas de Scania será de 

vehículos eléctricos. Esta presentación habilitó un espacio de interacción entre 

autoridades de la empresa y los legisladores uruguayos.  

 

Una primera constatación es que Uruguay estará recibiendo vehículos (camiones y 

buses) con un sistema de propulsión totalmente diferente al actual para lo cual 

necesitará una nueva infraestructura que facilite la movilidad eléctrica.  

 

Esto determina un verdadero desafío en términos de infraestructura de recarga 

adecuada para el uso de los futuros vehículos eléctricos, considerado un factor clave 

para la transición a un parque automotor que neutralice las emisiones de carbono en 

los años venideros.  
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La delegación uruguaya fue 

recibida gentilmente por el 

Vicepresidente Ejecutivo de 

Scania, Mats Gunnarson y su 

equipo de movilidad eléctrica. En 

la visita a la planta se pudo 

apreciar el proceso estandarizado 

de producción y de ensamblado de 

motores, así como el alto grado de 

automatización de la empresa que 

la posiciona como una de las más 

modernas del mundo. 

 

Posteriormente a la presentación institucional de la empresa los legisladores pudieron 

constatar el funcionamiento de estos buses y camiones en el centro de “testeo” de los 

vehículos Scania (“Scania Test drive”) en un área que la planta de Södertälje tiene 

para estos fines. 

 

 

III) Visita a la sede central de Ericsson (Kista) 

 

En el marco de la visita a Suecia de los parlamentarios uruguayos, la Embajada del 

Uruguay en Estocolmo también coordinó una visita de trabajo con autoridades de la 

empresa Ericsson en la ciudad de Kista (en las afueras de Estocolmo) donde está 

ubicada la sede central de la multinacional. La delegación fue recibida por Mikael 

Halen (Director Government & Policy Advocacy GF Marketing & Corporate 

Relations) quien realizó una presentación de la empresa a la delegación uruguaya. 

 

Halen definió a Ericsson como una empresa a nivel global con casi 150 años de vida 

(fue creada en 1876 por Lars Magnus Ericsson), y uno de los principales proveedores 

de tecnologías de la información y comunicación (TIC) del mundo para proveedores 

de servicios.  
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Indicó que la empresa sueca pone en valor la conectividad mediante la creación de 

tecnología y servicios revolucionarios que son fáciles de usar. La cartera de servicios 

de Ericsson abarca redes, software en la nube y negocios emergentes; alimentado por 

plataformas 5G e IoT (Internet de las Cosas). 

 

 
 

En el marco de esta visita a la sede central de Ericsson se realizó, asimismo, una 

videoconferencia con el Cr. Luis López (Country Manager de Ericsson Uruguay) 

quien compartió con la delegación uruguaya los principales hitos de la presencia 

continua de Ericsson en Uruguay (que lleva 37 años, desde 1985).  

 

El Cr López indicó que actualmente trabajan en Uruguay 70 colaboradores directos 

(ingenieros técnicos altamente calificados) así como un ecosistema de proveedores 

de servicios y logística que comprende más de 150 personas. 
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En cuanto al posicionamiento en el mercado uruguayo se señaló que Ericsson 

representa el 50% de las redes móviles, desagregados de la siguiente manera: + 10 

mil nodos celulares (tecnología 2G/3G/4G) y tecnología 5G disponible. 

 

 

IV) Reunión de trabajo con Secretario General del Instituto Internacional para 

la Democracia y la Asistencia Electoral (IDEA), Dr. Kevin Casas-Zamora.  

 

En la oportunidad los legisladores nacionales fueron informados sobre las 

actividades principales que lleva adelante este organismo internacional del cual 

Uruguay forma parte desde el año 2003.  

 

El Secretario General indicó que IDEA tiene como misión promover y fomentar la 

democracia en todo el mundo; consolidar los procesos electorales democráticos en 

todos los países que así lo demanden; impulsar normativa para un mayor pluralismo 

multipartidista y procesos democráticos; incrementar el conocimiento y aprendizaje 

sobre procesos electorales, así como favorecer la transparencia y rendición de 

cuentas en el contexto del desarrollo democrático. 
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A raíz de este encuentro el Secretario General de IDEA informó que estaba en sus 

planes viajar a Uruguay en diciembre de este año (lo cual finalmente se concretó los 

días 8 y 9 de diciembre de 2022).    

 

El objetivo de esta visita de un Secretario General de IDEA (la primera a Uruguay 

desde que nuestro país se incorporara a esta organización en 2002) tuvo como 

objetivo estrechar vínculos con las contrapartes nacionales (Cancillería, Parlamento, 

Corte Electoral, academia) y darle mayor visibilidad a IDEA en Uruguay. En esa 

ocasión se organizó una actividad en conjunto en Montevideo con el Parlamento 

uruguayo para presentar el Informe 2022 sobre “El estado de la democracia en el 

mundo” que IDEA viene publicando desde el año 2017. Se trata de un Informe que 

presenta una revisión del estado global de la democracia en un marco conceptual que 

la define a partir de cinco atributos principales: gobierno representativo, derechos 

fundamentales, control del gobierno, administración imparcial y participación. 

 

  

V) Visita a sede central de “H&M”  

 

La Embajada de Uruguay en Suecia también coordinó una visita a la sede central de 

la tienda “H&M” en Estocolmo.  

 

 

En la sede central de la empresa, el Jefe 

de Sostenibilidad de “H&M” Sr. Pascal 

Brun realizó una presentación a los 

parlamentarios sobre las políticas y 

estrategias de la empresa de moda sueca 

hacia una industria de la moda circular y 

climáticamente positiva. Se indicó que 

existe un gran compromiso de H&M 

con la producción sustentable de sus 

productos y que la política global de la 

empresa es que en el mediano plazo 

(2030) sus prendas sean elaboradas 

íntegramente con materiales reciclados 

o de fuentes sustentables. 
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El Jefe de Sustentabilidad resaltó que “H&M” quiere demostrar que la moda 

sostenible no necesariamente es más cara y por ello en sus tiendas hay políticas para 

obtener y reciclar prendas usadas a nivel global de un modo mucho más eficiente, 

buscando eliminar los desechos que generan sus propios proveedores y diseñadores 

(una suerte de “economía circular en la moda”). 

 

  

 

La visita de los parlamentarios a “H&M” fue 

coordinada a través de una reunión entre la 

Embajada de Uruguay en Suecia y el Gerente 

para el Hemisferio Sur de la tienda Magnus 

Olsson que recientemente visitara Uruguay.  

Se indicó que desde que la empresa sueca 

abriiera sus primeras tiendas en Uruguay (3 

hasta el momento) hace 4 años las ventas 

fueron creciendo gradualmente. Se enfatizó 

que el mercado uruguayo tiene un gran 

potencial de crecimiento y que la compañía 

apostó ahora a las ventas on line (desde agosto 

de este año se puede comprar los productos de 

“H&M” por Internet). 

 

Dado que por el momento “H&M” no tiene presencia en Argentina y Brasil, una de 

las posibilidades es seguir fortaleciendo y dándole mayor visibilidad a las tiendas de 

Montevideo para que sean un destino de compras importante para turistas de esos 

países.  

 

Se señaló que si bien actualmente el mercado más significativo para “H&M” en la 

región es Chile, se quiere seguir potenciando y expandiendo la línea de negocios de 

la empresa desde Montevideo.  

 

La apuesta y estrategia en Uruguay, en concreto, es no sólo expandirse en el 

segmento on line sino continuar atrayendo turistas de compras desde Argentina y 

Brasil mientras la compañía sueca no se posicione en esos mercados. 
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VI) Reuniones de trabajo en el Riksdag (Parlamento unicameral sueco). 

 

El mismo día en que asumía el nuevo Gobierno en Suecia (17 de octubre) se logró 

convocar a varios legisladores suecos (10 en total) pertenecientes a la Comisión de 

Asuntos Internacionales del Riksdag, Comisión de Mercado Laboral, y Comisión de 

Industria y Comercio.  

 

 

El encuentro con 3 Comisiones 

del Riksdag con representantes 

de todos los partidos políticos 

(tanto del oficialismo como de la 

oposición) fue una excelente 

ocasión para poner en valor los 

valores y principios compartidos 

por ambos países y la excelente 

relación entre ambos Estados 

desde que se formalizaran en el 

año 1906. 

 

Los parlamentarios nacionales agradecieron la celebración de este encuentro en un 

día tan especial como lo era el inicio de un nuevo Gobierno en el país. Se destacó la 

excelente relación entre ambos países que se verifica con un diálogo político 

convergente, la aprobación de instrumentos bilaterales sobre una amplia gama de 

asuntos de interés común, un mayor comercio y una apuesta de las inversiones suecas 

en Uruguay. 

 

Durante la reunión la delegación uruguaya señaló su interés en poder avanzar hacia 

el establecimiento de un Grupo de Amistad Parlamentaria Uruguay Suecia en asuntos 

de interés mutuo. 

 

Se singularizó el hecho de que un espacio de este alcance y composición podría 

contribuir al fortalecimiento de los lazos bilaterales sobre temas de interés 

parlamentario como el perfeccionamiento y actualización del marco jurídico 

bilateral, agenda ambiental, un mayor dinamismo en asuntos comerciales y de 
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inversión, cooperación entre regiones de ambos países, asuntos vinculados a los 

desafíos del futuro en términos laborales y de innovación, entre otros. 

 

Este tema ya había sido planteado por Jefe de Misión en una reunión informal con el 

Speaker (presidente del Congreso sueco) Andreas Norlén el día 8 de junio.  

 

 
 

La propuesta fue bien recibida por los legisladores suecos quienes expresaron su 

disposición a analizarla. Se advierte que la clave es incluir parlamentarios que tengan 

un interés en estos temas y sientan el compromiso de apoyar a la relación bilateral 

desde su posición legislativa.  

 

Un eventual Grupo de Amistad Parlamentaria con Suecia podría erigirse como un 

mecanismo efectivo para contribuir a dinamizar agendas de cooperación, explorar 

posibilidades de nuevos campos de interés común a la vez de erigirse en un verdadero 

facilitador parlamentario de las relaciones bilaterales. 
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VII)  Visita al “Centro Wisdome” de Stora Enso en Tekniska Museet. 

 

Asimismo, la delegación de parlamentarios uruguayos realizó una visita al “Centro 

Wisdome” en el Museo Técnico de Estocolmo que tiene a Stora Enso como el socio 

principal del proyecto contribuyendo con productos y experiencia en madera 

sostenible.  

 

“Wisdome” es un tipo de entorno de conocimiento completamente nuevo donde la 

madera y la digitalización tienen un papel central.  

 

Se trata de un edificio en construcción íntegramente en madera con materiales como 

el CLT (madera contralaminada) y LVL (madera de chapa laminada), que 

reemplazan el acero y hormigón. Se estima que el mismo estará finalizado en un año. 

 

  
 

Cabe recordar que Stora Enso es una empresa de origen sueco y se dedica 

principalmente a la producción de pulpa de celulosa y papel, así como otros 

desarrollos industriales derivados de la industria agroforestal. Esta empresa se 

encuentra presente en nuestro país bajo la firma “Montes del Plata” (empresa 

conjunta de Stora Enso y la chilena Arauco), siendo la segunda mayor inversión en 

la historia del Uruguay.  

 

De igual modo que se realizara con el Ministro de Ambiente de Uruguay y con la 

Ministra de Vivienda de nuestro país, autoridades de Stora Enso realizaron una 
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presentación general a los parlamentarios en la que se detallaron los nuevos 

desarrollos de la empresa y un horizonte de oportunidades en base a una serie de 

iniciativas que tienen como fundamento el uso de biomateriales derivados de la 

madera. Bajo la premisa que “todos los bienes hechos hoy en día en base a materiales 

fósiles pueden hacerse en base a los derivados de un árbol”, la empresa foresta sueca 

orienta sus esfuerzos a elaborar productos amigables con el ambiente.  

 

 

VIII)  Reunión con Directora de Américas de Cancillería sueca Embajadora 

Veronika Wand-Danielsson. 

 

En la oportunidad la Directora de Américas dio la bienvenida a la delegación 

uruguaya y expresó que el nuevo Gobierno que se iniciaba en el país había planteado 

algunos cambios en política exterior, así como varias continuidades. Indicó que 

Uruguay era considerado un país “like minded” y un socio confiable con el cual 

Suecia quiere seguir desarrollando y profundizando sus relaciones políticas, 

comerciales y de inversión.  

 

 

La Embajadora Veronika Wand 

Danielsson manifestó que luego de su 

reciente viaje a Uruguay pudo apreciar 

el gran número de coincidencias, 

enfoques y posturas que ambos países 

tienen en el ámbito internacional y se 

congratuló del importante número de 

visitas de alto nivel de Uruguay a Suecia 

durante el año 2022. 

 

En cuanto a las continuidades en materia de política exterior, de defensa y de 

seguridad la jerarca aludió a la necesidad de completar el proceso de adhesión a la 

OTAN junto con Finlandia (quedan aún pendientes las ratificaciones de Turquía y 

Hungría), para fortalecer la defensa de Suecia y cumplir con sus obligaciones como 

país miembro para integrarse en las diversas estructuras de la Alianza. 
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Asimismo, hizo referencia a la Presidencia sueca del Consejo de la UE a partir del 1 

de enero de 2023. Indicó que los partidos representados en el Riksdag por amplio 

consenso han identificado una serie de áreas prioritarias específicas para esa 

Presidencia como dotar de mayor seguridad a los ciudadanos de la UE, el apoyo 

conjunto a Ucrania, asegurar el suministro de energía, la transición climática y el 

fortalecimiento de la competitividad de la UE. 

 

 

IX) Primer debate parlamentario entre los lideres partidarios en el Riksdag 

 

El miércoles 26 de octubre se llevó a cabo el primer debate parlamentario entre todos 

los lideres políticos suecos en el marco del inicio de un nuevo Gobierno de 

encabezado por el Moderado Ulf Kristersson.  

 

El mismo se realizó en la sede del Parlamento sueco (Riksdag) y fue invitado el 

cuerpo diplomático acreditado en Estocolmo.  

 

 

 

El debate entre los líderes de los partidos 

que tienen representación parlamentaria 

permitió apreciar de primera mano las 

discusiones sobre el rumbo y orientación 

que el nuevo Ejecutivo sueco encabezado 

por Kristersson quiere imprimirle al país 

para los próximos 4 años. 

 

Cabe señalar que este debate se llevó a 

cabo a escasos días de la asunción del 

nuevo Gobierno liderado por Kristersson 

que formalmente comenzara el 18 de 

octubre.   
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X) Debate parlamentario sobre los lineamientos de la próxima Presidencia 

sueca del Consejo de la Unión Europea (enero a junio 2023). 

 

Asimismo, el 14 de diciembre Jefe de Misión fue invitado a presenciar en el 

(Riksdag) el informe del Primer Ministro Ulf Kristersson sobre las prioridades del 

Gobierno y el programa de trabajo para la próxima Presidencia sueca del Consejo de 

la Unión Europea (enero a junio 2023).  

 

  
 

Se trata de la tercera vez en la historia de Suecia (desde que ingresara al bloque 

europeo en 1995) que presidirá el Consejo de la Unión Europea, habiendo ocupado 

la presidencia del bloque antes en los años 2001 y 2009.  

 

El debate fue interesante no sólo para constatar en palabras del Primer Ministro sueco 

cuáles son las prioridades de su Gobierno al asumir la presidencia del bloque europeo 

en el próximo semestre sino también para contrastar las mismas con las posturas de 

los principales partidos suecos con representación parlamentaria.  

 

A partit del 1 de enero de 2023 y por espacio de seis meses, Suecia asumirá la 

presidencia del Consejo de la Unión Europea en un contexto complejo tanto para los 

Estados Miembros como para la propia Unión. El lema de la presidencia sueca, como 

expresó el Primer Ministro Ulf Kristersson: será “Una Europa más verde, más segura 

y más libre es la base de nuestras prioridades”. 
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El Gobierno sueco definió las cuatro prioridades de su Presidencia, a saber: mayor 

seguridad para Europa, una Unión Europea más competitiva en términos económicos 

y comerciales, la puesta hacia una transición verde y energética así como la defensa 

de los valores democráticos y el Estado de derecho. 

 

 

XI) Visitas y audiencias con parlamentarios suecos en el Riksdag 

 

Durante el último trimestre del 2022 esta Embajada continuó manteniendo reuniones 

de trabajo y visitas en el Riksdag a diferentes parlamentarios suecos de distintos 

partidos políticos a efectos de continuar fortaleciendo la cooperación parlamentaria 

entre Uruguay y Suecia.  

 

 

Se mantuvo un encuentro con tres 

diputados de la Socialdemocracia 

sueca: Aida Birinxhiku, Per-Arne 

Håkansson y Jessica Rodén. En la 

oportunidad se acordó visitar en los 

próximos meses la Provincia de 

Halland y Skåne (de donde provienen 

estos tres representantes) para estar 

en contacto con sus autoridades 

regionales y la comunidad uruguaya. 

 

Uno de los objetivos de esta Embajada es oficiar como articulador para que los 

Parlamentos de ambos países fortalezcan sus contactos, coordinación y el 

intercambio de experiencias legislativas en el entedido que dicho accionar redundará 

en una relación bilateral más sólida y consistente.  

 

Debe tenerse presente que Uruguay y Suecia son dos democracias plenas que 

comparten los mismos valores democráticos, respeto por los derechos humanos y 

libertades fundamentales, el estado de derecho y un desarrollo más inclusivo. 

 

En las reuniones con estos parlamentarios se ha abordado la importancia de contar 

con un Grupo de Amistad Parlamentaria entre Uruguay y Suecia (de la misma manera 
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que Urugauy lo tiene con otros importantes países) como mecanismo efectivo para 

la consecución de objetivos comunes en la relación bilateral, valorando la 

flexibilidad de su funcionamiento y su aptitud para dinamizar agendas de 

cooperación. 

 

 
 

Representante Daniel Vencu (Partido 

socialdemócrata) 

 
Representante Lorena Delgado (Partido de la 

Izquierda)  

 

Se coincidió con estos legisladores que la actividad desarrollada por los 

parlamentarios en sus relaciones con sus pares de otros países, integrando y 

asistiendo a ámbitos parlamentarios mundiales, regionales y binacionales 

(incluyendo los grupos parlamentarios de amistad), constituyen una relevante 

modalidad internacional que ha tenido un sustancial crecimiento durante los últimos 

tiempos en las relaciones entre los Estados.  

 

 

XII) Reunión con la “Kungliga Tekniska högskolan” (KTH) 

 

En diciembre del presente año esta Embajada coordinó una videoconferencia entre 

autoridades del Real Instituto de Tecnología de Suecia o “Kungliga Tekniska 

högskolan” (KTH) y la Agencia Nacional de Investigación e Innovación (ANII) a 

efectos de retomar contactos que permitan avanzar en un acuerdo marco que facilite 
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la participación de estudiantes uruguayos de Maestrías y Doctorados en la KTH y de 

estudiantes suecos en instituciones educativas uruguayas.  

 

Cabe seálar que la KTH es una de las Universidades más prestigiosas de Suecia y 

que desde su fundación en 1827 se ha venido consolidando como de las principales 

universidades técnicas y de ingeniería de Europa, así como en un centro clave de 

talento intelectual e innovación.  

 

La KTH tiene intercambios activos de estudiantes y personal con más de 200 

universidades técnicas destacadas en todo el mundo y cada año recibe unos 1000 

estudiantes de intercambio mientras que alrededor de 700 estudiantes de KTH 

estudian en el extranjero. 

 

 

Durante la videoconferencia se pudo 

constatar la voluntad de KTH y de ANII 

de avanzar en un Memorándum de 

Entendimiento que oficie como marco 

jurídico para impulsar actividades de 

Maestrías y Doctorados en uno y otro 

país, lo cual se continuará discutiendo 

en 2023 para poder abarca los cursos 

que se inicien en los próximos meses. 

 

 

XIII) Masterclass (cata de vinos) uruguayos en la “Stockholm Food & Wine” 

 

Entre el 10 y 14 de noviembre se llevó a cabo una visita oficial a Suecia de una 

delegación del Instituto Nacional de Vitivinicultura (INAVI), acompañada por 

Asociación de Bodegas Exportadoras del Uruguay (ABE). En dicho marco se 

desarrolló una nutrida agenda que involucró el encuentro con instituciones públicas 

locales, el desarrollo y profundización de vínculos con actores privados, una 

“Masterclass” sobre vinos nacionales y la participación por segundo año consecutivo 

en la reconocida feria “Stockholm (STHLM) Food & Wine”. 
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“Stockholm Food & Wine” permite al 

Uruguay como país productor de vinos 

hacerse más visible ante un mercado de 

muy alto poder adquisitivo que está 

siempre dispuesto a conocer las 

posibilidades que brinda una cepa como 

el Tannat y otras variedades que cuentan 

con el valor agregado que les brinda el 

“terroir” de Uruguay.  

 

En la cata de vinos llevada a cabo en el marco de la “Stockolm Food & Wine” se 

presentaron nuevas bodegas que intentan ingresar al mercado sueco de bebidas 

alcohólicas a través de Systembolaget y canal HORECA (hoteles, restaurantes y 

cafés).  

 

 

La apuesta del Uruguay en el mercado 

escandinavo no es solo a la cepa 

emblemática del Tannat sino además al 

Pinot Noir, Marselan, Syrah, Albariño, 

Cabernet Franc y otras cepas que se 

producen en nuestro país y que 

incoporan una gran personalidad a los 

vinos nacionales por las particularidades  

del “terroir” uruguayo.  

 

Uno de los objetivos de esta Embajada en esta área es incrementar y diversificar la 

presencia de bodegas y etiquetas de vinos uruguayos en el mercado sueco teniendo 

presente las particularidades del monopolio público del alcohol en Suecia 

(Systembolaget). El funcionamiento de este sistema a través de “tenders” establece 

las pautas de consumo anuales y eso es un desafío para las bodegas uruguayas. 

 

Debe recordarse que la partida arancelaria 22 “Bebidas, líquidos alcohólicos y 

vinagre” para el ejercicio 2020-2021 tuvo un crecimiento (por cuarto año 

consecutivo) de 64%, lo que representa un promedio acumulado mayor a 250% en 
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los últimos 6 años. Al respecto, se destaca que la partida arancelaria 22 representa 

casi un 15% del total exportado de Uruguay a Suecia, ocupando el segundo lugar en 

la lista de bienes exportados a Suecia.  

 

  
 

 

XIV) Presentación del libro “La última muerte de Olof Palme” de Juan 

Grompone en Estocolmo 

 

En noviembre esta Embajada presentó el libro “La última muerte de Olof Palme”, 

del compatriota Juan Grompone, en la Sección Internacional de la Biblioteca de la 

ciudad de Estocolmo. El evento estuvo a cargo del Ministro Consejero de la 

Embajada de Uruguay en Suecia Patricio Silva. La actividad se enmarcó en una 

invitación cursada por la Biblioteca al Instituto Cervantes y a Embajadas de habla 

hispana, para que cada uno presentara un libro reciente de cada país. 

  

 

Esta Misión consideró que en virtud de 

la temática planteada en el libro, podía 

resultar de interés difundir la obra en 

Suecia, la cual luego de la presentación 

quedó disponible para préstamo en la 

Biblioteca con dos ejemplares donados 

por esta Embajada. De hecho, los dos 

libros de Grompone fueron solicitados 

inmediatamente después del evento.  
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El libro tiene algunos componentes ficticios pero contiene un conjunto de 

información relevante en torno a las investigaciones sobre el asesinato del entonces 

Primer Ministro de Suecia Olof Palme, ocurrido el 28 de febrero de 1986.  

 

En particular, se basa en la experiencia real del sobrino de Grompone, Mauricio 

Vigil, quien participó efectivamente de un grupo “paralelo” de investigación 

integrado por particulares desconformes con las pesquisas oficiales conducidas por 

la Policía. Vigil, ya fallecido, trabajaba entonces en la empresa Ericsson y fue 

convocado a cotejar la veracidad de las cintas de grabación de las llamadas 

telefónicas a la Policía en la noche del crimen. 

  

 

XV) Condecoración del compatriota Klaus Pontvik    

 

El día 12 de noviembre el compatriota Klaus Pontvik (Director y Fundador del 

Festival Internacional de Guitarra de Upsala) fue condecorado por el Municipio de 

Upsala con la Medalla de Honor de esta ciudad.  

 

 

Klaus Pontvik desde su arribo a Suecia en 

1986 desde su Nueva Helvecia natal 

(Departamento de Colonia, Uruguay) 

siempre estuvo animado en aportar su 

experiencia e inquietudes a la cultura de 

Escandinava. Fundó en 2003 el Festival 

internacional de Guitarra de Upsala en un 

pequeño centro cultural de esta ciudad 

(Ekocaféet) y poco a poco comenzó a reunir 

a prestigiosos artistas y virtuosos de la 

guitarra con un público ávido de este tipo 

de manifestaciones culturales. Actualmente 

este Festival es el evento de guitarra más 

influyente de Escandinavia y un lugar de 

celebración y aprendizaje de la música.  
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El Municipio de Upsala concedió esta condecoración a Pontvik por su trabajo “como 

emprendedor cultural a través de muchos años de genuina dedicación” contribuyendo 

de esta forma a “hacer de Upsala un lugar donde diferentes expresiones e influencias 

culturales se encuentren y se enriquezcan”, lo que ha determinado además que el 

Festival Internacional de Guitarra de Upsala haya convertido a esta ciudad en la 

capital sueca de la guitarra. 

 

XVI) Inscripciones en el Registro Civil 

 

Se recuerda a los compatriotas que se realizan en el Consulado de Uruguay en 

Estocolmo las inscripciones de nacimiento, reconocimiento y defunción en el 

Registro Civil de Uruguay. El trámite se debe realizar en forma personal ante el 

Consulado, luego de haber solicitado una cita con anticipación. La información 

conteniendo los documentos a presentar y el procedimiento se puede encontrar en 

los siguientes links:  

 

https://emburuguay.se/servicios-consulares/inscripcion-de-certificado-de-

defuncion/ 

 

https://emburuguay.se/servicios-consulares/registro-de-uruguayos-nacidos-en-el-

exterior/ 

 

XVII) Redes sociales 

 

Se invita a la comunidad de compatriotas a seguir las actividades de esta Embajada 

y Consulado a través de las siguientes redes sociales: 

 

     uruguayinsweden 

 

     embajadauruguayensuecia  

 

    @UruguayinSweden 

 

     Embassy of Uruguay to Sweden 

 

https://emburuguay.se/servicios-consulares/inscripcion-de-certificado-de-defuncion/
https://emburuguay.se/servicios-consulares/inscripcion-de-certificado-de-defuncion/
https://emburuguay.se/servicios-consulares/registro-de-uruguayos-nacidos-en-el-exterior/
https://emburuguay.se/servicios-consulares/registro-de-uruguayos-nacidos-en-el-exterior/
https://www.instagram.com/uruguayinsweden/
https://www.facebook.com/embajadauruguayensuecia
https://www.facebook.com/embajadauruguayensuecia
https://twitter.com/UruguayinSweden
https://se.linkedin.com/in/embassy-of-uruguay-to-sweden-4b7135133
https://www.instagram.com/uruguayinsweden/
https://www.facebook.com/embajadauruguayensuecia
https://twitter.com/UruguayinSweden
https://se.linkedin.com/in/embassy-of-uruguay-to-sweden-4b7135133


22 
 

 
 

Embassy of Uruguay 

Kommendörsgatan 35, NB 

114 58 Stockholm, Sweden 

Tel. +46 (8) 6603196 


